
! ! ! !本报讯 （记者 张钰
芸）记者昨天从虹桥商务区
管委会获悉：枢纽客流再创
历史新高！!月 "#日总客
流为 $%#&##万人次，航空
进出港 '(# 架次，到发
$$&)" 万人次；铁路到发
!%&## 万人次，长途到发
"&)! 万人次，地铁进出站
%#&*"万人次；出租车发车
"&#!万辆；停车库进库 )&+$

万辆。
虹桥商务区管委会枢

纽响应中心通过微信群、短
信平台等渠道，节前对枢纽
保障应急处置措施进行提
示，并对每日跟踪客流数据
等情况并进行统计分析，将
枢纽运行数据等情况向各
单位通报，要求枢纽各运营
管理单位加强现场管理、旅
客引导、秩序维护。据悉，此
前的峰值出现在今年的 !

月 "+日，总客流为 $%!&$'

万人次。
又讯 （记者 江跃中 通讯员 陈

涛）昨天是五一小长假首日，虹桥机场
迎来出境客流高峰，出境旅客人数较
去年小长假首日同比增长 ),。

虹桥边检站工作人员告诉记
者，今年五一小长假适逢周末，虹桥
机场出境客流迅速增加，从周五开
始，虹桥机场就出现出境客流高峰，
提前进入“井喷”模式，多架次出境
航班出现饱满情况。而从昨天早上
'时开始，虹桥机场出境客流增长
明显，很多家庭都是拖家带口选择
出境游。当日出境客流达 )"++余
人，较之去年小长假首日同比增长
),。在出行选择上，日本、港澳、泰
国等周边国家和地区依然是中国公
民出境游目的地热门方向。

!
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! ! ! !今天，是中共中央发布“五一口
号”'+周年。这两天，正在上海图书
馆举行的“不忘合作初心 继续携手
前进———纪念中共中央发布‘五一
口号’'+周年手迹展”吸引了众多
参观者。
“这两天接待了几十批团队，虽

然辛苦，但是看到人们从展览中对
于‘五一口号’有了更多的了解，这
让我很高兴。”纪念中共中央发布
“五一口号”'+周年手迹展!下简称

"手迹展#$ 策展人、上海市政协常
委、上海市新的社会阶层人士联谊
会副会长邵楠介绍道。

自从 !月 "%日开幕以来，“手迹
展”就吸引了众多的观众，特别在重
温“五一口号”之后，不少观众更是感
慨万分。上海市政协副主席、民建中
央副主席、民建上海市委主委周汉民
在看了线上展览之后表示，“新时代
赋予新使命，民建人要有‘先天下之
忧而忧，后天下之乐而乐’的凌云壮
志，‘位卑未敢忘忧国’的报国情怀，
为实现中国梦汇聚正能量。”
“这次展览全部是真迹，这是非

常难得的。”上海市收藏鉴赏家协会
副会长、著名手稿收藏家王金声说，
“$*!#年 !月 %+日，中共中央发布

‘五一口号’，提出召开政治协商会
议，成立民主联合政府的号召，包括
手迹主人在内的各民主党派、无党
派民主人士积极响应，紧密团结在
中国共产党周围，齐心戮力、共襄盛
举、共建新中国的历史时刻，这些手
迹保存着一段历史的记忆。”
本次展览共展出 *)件展品，其

中，信札手稿 #"件、签名本 (件、书
画 '件，分图片展、真迹展、画展三
部分。据邵楠介绍，在这些天的展览
中，八个民主党派的成员都参观了
展览，特别是在 "#日，从早上 *时
到下午 )时，一共讲了十场，嗓子几

乎讲不出声音了，但是看到人们通
过展览重温了那段历史，特别是了
解到“五一口号”决不仅仅是宣传，
更是意味着政治协商已经开始，心
里很欣慰。
“此次展览要特别感谢方继孝

先生的大力支持，提供了大量展品。
我自己的一些藏品也在其中陈列。”
邵楠说，“此次展览的最大特点就是
采用了许多新颖的展陈方式，像参
加第一届全国政协会议的代表，光
明日报曾经制作了一个签名本，上
面收集了他们的亲笔签名。这件展
品是我从一个拍卖会上竞拍得来

的，但是在展览方式上，我们不仅仅
展览了原件，更用了引入虚拟现实
（-.）技术，可以让观众拥有 %(+度
沉浸式观展体验，让这本签名本
‘活’了起来。”

据邵楠介绍，为了策划此次展
览，今年的春节假期几乎没有休息
一天，能够看到人们通过此次展览，
对于“五一口号”有了更全面的了
解，感觉所有的付出都值了，“我们
在上海图书馆的展览虽然将于 )月
"日结束，但是在网上还会有‘不落
幕’的展览，希望‘五一口号’能够更
加深入人心。” 首席记者 方翔

!五一口号"发布 !"周年手迹展吸引观众

吉光片羽展现历史的记忆

! ! ! !本报讯（记者 裘颖琼）)月 $

日起，上海静安区的火车站南广
场、南京西路，徐汇区的徐家汇商
圈，黄浦区的南京路步行街、人民
广场、外滩和豫园等“窗口区域”，
将试点推行废物箱垃圾的精细化
分类收集。

目前，上海公共场所的垃圾分
类主要采取“两分法”，即在街边道
路上设置“两桶式”废物箱———可
回收物和干垃圾。以往，环卫部门
的收运车直接收走这些废物箱垃
圾，到中转站后再进行分类。如今
收走前，环卫工人就要先进行“废
物箱垃圾分拣”和“饮料瓶残留饮
料液体的单独收集”，比传统收运
作业多了两道工序。

此外，环卫部门的收运车车厢
也相应进行了改造。在静安区南京
西路上，静环环卫分公司作业一部
的周利师傅就向记者展示了她的
“新车”，相比以往“敞开式”车子容
易一路跑一路掉垃圾，现在的“新
车”不仅是封闭式的，而且内部空
间也进行了分隔处理，其中有 $/!

空间被隔离出来，专门用来收集归
纳可回收物!包括在公共区域废物

箱收到的饮料瓶%易拉罐等$。里面
还添置了两个小桶，用来盛放饮料
瓶残留的液体。

在徐家汇商圈，日旭环境保洁
服务有限公司朱多根师傅的“新
车”，在分类上更多样化，隔离出来
的可回收物区域进行了再分
隔———塑料瓶和金属易拉罐，饮料

的残留液体倒入“废水”隔间，一旁
的“清水”隔间用来擦洗废物箱，难
以清洗掉的脏东西则要用“碱水”
来去污。
“工作量肯定比之前大，现在

清理加分拣垃圾，一个废物箱至少
要多花 %分钟。”周利表示，尽管花
的时间多了，但垃圾减量化有了成
效，她负责的南京西路（成都北
路—常德路）段，以往一天要收集
七八车垃圾，在上周率先试点垃圾
当场分拣后，现在每天收集量降到

了 (车。
市绿化市容局环卫处副处长

陈一军告诉记者，上海公共废物箱
按规定设置成一组两只：一只干垃
圾桶和一只可回收物桶。然而，由
于行人投放时没有严格分类，造成
“桶分类，内部垃圾却没分类”的尴
尬。以往的清运模式，清运员直接
把桶内的垃圾袋扎起来放上车子，
这在许多行人眼中等于“混装混
运”，在大力推进生活垃圾分类收
运处置的当下，会打击部分坚持垃

圾分类的市民积极性。因此，此次
在“窗口区域”试点推行垃圾精细
化分类收集，也是为了通过清运员
的身体力行，对市民和游客做一次
垃圾分类的宣传教育。

下一步，上海将在市区重点
“窗口区域”试点的基础上，进一
步总结经验，加大对废物箱收集
员工的培训，完善收集机具及收
集流程，逐步将此套精细化收集
方法推广至全市其他窗口服务
区域。

上海“窗口区域”试点垃圾精分收集
先分类再收集#垃圾数量明显下降

! ! ! !本报讯 （记者 邵宁）小长假
前，普陀区曹杨街道的梅岭北路 !++

弄 "%号、")号楼举行了加装电梯开
工仪式。两栋楼从“二次征询”到申请
立项，再到完成各项审批流程取得开
工许可证，只花了不到半年时间，创下
了上海老房加装电梯前期工作“最快
速度”，并且“二次征询”同意率双双达
到 $++,。两栋楼的业主说，)+后的物
业公司老总石峰和 *+后的北梅园居
民区党总支书记范是华功不可没。

梅岭北路 !++弄是建成于 "+++

年的商住两用房小区，"%号和 ")号
是相连的两栋楼，底楼是商铺，二楼
是商办房，三楼至六楼是住宅，一梯
两户。去年 $+月，"%号的居民周静
珍得知附近美源公寓有 %栋多层房
一起开工加装电梯，也动了心，旁边
")号的居民得知后，也表示要一块
儿装。居民们找到管理小区的安旭物
业公司常务副总经理石峰，向他咨询
该怎么操作。)+后的石峰从事物业

管理十多年，经验丰富。他表示，物业
将全力支持，并和小区业委会联系，
共同指导居民开展“二次征询”工作，
推荐第三方代理公司。

$$月初，北梅园居民区新党总
支书记范是华上任，这个 $**+年出
生的小伙子工作很有闯劲。他刚刚
上任第二天，就从业委会和物业负
责人处听到加装电梯一事，当即表
示：“这是造福老人的大好事，需要
我做什么尽管说！”之后，范是华为

"%号和 ")号楼加装电梯项目与政
府部门积极沟通，并争取到了曹杨
街道的支持，项目得以顺利推进。$$
月 $$日，业主代表在居委会召开加
装电梯第一次会议。第一次征询，就
得到楼内 $++,同意。三楼到六楼
的资金分摊比例为：$+,、"+,、
%+,、!+,，$"月就交了费用。$"月
初，小区全体业主意见征询也完成
了，同意率也达 $++,。
代理加梯工程的第三方机构是

“吾家梯”公司。这家公司代理的怒
江新苑 "(号楼于去年 *月底开工，
今年 "月 )日顺利竣工（本报去年
曾做过报道）。据了解，得益于政府
审批流程的简化，梅岭北路 !++弄
这两栋楼的加梯项目从申请立项到
完成全部审批，总共只花了 !个月。
两栋楼选用的是品牌电梯，顶部还
有太阳能板，可以用于电梯内照明，
每部电梯全部费用 (#万元。工程施
工时间预计 %个月，'月底竣工。
曹杨街道自治办干部王欣告诉

记者，梅岭北路 !++弄 "%号和 ")

号加梯工程，是居民自治的一项成
果。街道将其纳入“美丽家园”自治
项目，给予 "万元资助，用于后期楼
道整治、美化。

项目从申请立项到完成审批只花了 #个月

曹杨街道两栋多层房加装电梯创“最快速度”
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